
 

Lernen von Pele Wollitz: Grundkurs Rhetorik

28-03-2018 09:47  

 

Am 24.03.2018 wurden die FLB-Pokal-Halbfinals ausgetragen. Energie Cottbus gewann bei Union
Fürstenwalde 3:2. Babelsberg 03 setzte sich beim MSV Neuruppin mit 2:0 durch. Das Cup-Finale
zwischen Cottbus und Babelsberg ist für den sogenannten "Tag der Amateure" am 21. Mai 2018
angesetzt, an dem deutschlandweit alle Landespokalendspiele ausgetragen werden sollen. Der Spielort
wird ausgelost. Die Promotionsspiele zur Dritten Liga, für die sich Energie Cottbus nach derzeitigem
Stand souverän qualifizieren wird, sind für den 24. Mai und den 27. Mai 2018 terminiert.

Auszug aus dem Pressegespräch des FC Energie Cottbus mit Fußball-Lehrer Claus-Dieter "Pele" Wollitz
am 26.03.2018:

 

Frage: Nun steht ja seit Sonnabend fest, dass die Finalteilnahme gesichert ist. Wie heute zu lesen
war, gab es bis dato noch keinen Antrag dieser Spielverlegung des Finals. Ist das inzwischen
passiert? Das man an den Verband herangetragen hat, es möglichst nicht an diesem Tag vor den
beiden Relegationsspielen auszurichten?

Wollitz: Ich kann Ihnen gar nicht sagen, ob man da einen Antrag stellen muss. Ich kann Ihnen
lediglich sagen, wie das dann abzulaufen hat. Ich kann Ihnen das nur aus der Sicht eines
Fußball-Lehrers sagen. Aufgrund auch auf dessen, was auf die Vereine, die Spieler zukommt,
mental. Ausnahmezustand, wo den Menschen alles abverlangt wird. Ich gebe Ihnen noch ein
Beispiel: Am Freitag hat Deutschland gegen Spanien gespielt. Hochinteressantes Spiel,
hochintensiv. Und nach dem Spiel hat Jogi Löw gesagt, am Dienstag muss ich einigen Spielern
eine Pause geben, weil die Belastung stecken sie nicht weg. Das sind Top-Spieler. Ob das Müller
ist, ob das Özil ist, ob das Hummels ist. Herausragende Spieler, die auch taktisch, auch in so
einem Rhythmus sich verhalten. Dennoch brauchen sie die Pause. Eine Regionalligamannschaft
bei dieser Terminnot, bei dieser Terminhetze, die soll das wegstecken können und muss liefern.
Nochmal: Hier geht es um den Verstand, hier geht’s ein bisschen um den Sinn. Und der Sinn geht
hier völlig verloren. Das hat mit Fußball, mit Sport, mit … hat das nicht mehr viel zu tun. Das
muss man ganz ehrlich sagen. Ich schätze diesen Amateurtag, ich schätze den Amateurfußball. Ich
respektiere gerade Vereine, die mit ihrer Infrastruktur jede Woche alles aufbieten müssen, um die
Spiele stattfinden zu lassen. Aber in diesem Falle geht es eigentlich im Sinne des Fußballs und
auch im Sinne für Brandenburg und aus meiner Sicht auch im Sinne der Regionalliga Nordost,
dass man sich eigentlich darauf verständigen müsste. Da müsste man gar keinen Antrag stellen.
Dass müsste eigentlich schon aus Solidarität… Weil der Sieger des Landespokals Brandenburg
gibt ja auch aus Solidarität von dem DFB-Geld soundso viel Prozent ab. Das ist doch auch eine
Solidarität. Warum gibt’s da keine andere Solidarität. Ich versteh das nicht. Das ist eine
eigenartige Geschichte. Und in diesem Fall müsste man gar nicht groß diskutieren. Im Falle, wenn
der Tabellenführer aus der Regionalliga Nordost am Ende Erster ist und die Relegation spielt und



sich qualifiziert hat für den 21. Mai muss das Spiel vorgezogen werden oder nachgezogen werden.
Das ist aus meiner Sicht eigentlich nachvollziehbar. Ich sag nochmal, unsere Nationalmannschaft
ist das wichtigste was wir in Fußball-Deutschland haben, praktiziert das. Und die kleinen
Amateurvereine können das nicht praktizieren, weil irgendwelche Termine dann gemacht werden
müssen. Und im übrigen verstehe ich auch nicht, wenn am 11. oder am 12. Mai der letzte Spieltag
ist, dass neun Tage dazwischen sind. Ich glaube, dass auch gerade im Regionalliga- und
Amateurfußball auch Spieler abschalten müssen und sich auch erholen müssen, speziell wenn der
Winter so ist, wie er jetzt ist. Das man dann im Februar / März fast keine Spiele stattfinden lassen
kann und man wirklich im April / Mai in eine unfassbaren Drucksituation kommt. Auch für
andere Mannschaften, die im Abstiegskampf sind, ist das ein enormer Druck, weil sie haben auch
Erwartungen zu erfüllen. Aber sie reden da mit Leuten, da geht es links rein, rechts raus oder
rechts rein und links raus. Im Gegenteil: Wenn man das nur  anführt, nur mal die Sachlichkeit,
dann ist man wieder der böse Bube. Ich hab das ja wieder schon mal gesagt: Ich weiß das aus sehr,
sehr vielen, sicheren Quellen, verlässlichen Quellen, verbrieften Quellen, dass ich damals auch im
Interesse des ganzen Regionalliga-Fußballs gesagt habe, ob bei der Lufthansa oder wo auch
immer, wenn man seine Tarife durchhaben will, streikt man. Da habe ich gesagt, vielleicht sollten
wir auch mal streiken. Da ist sogar der Wunsch geäußert worden aus dem Verband heraus, mich
hier fristlos zu entlassen. Also weil ich diese Aussage getätigt habe. Da wissen Sie ja, auf
welchem Niveau wir uns hier bewegen. Und ich möchte nicht hinter dem Rücken sprechen. Ich
möchte das geradeaus sprechen. Aber nicht in dem Sinne, dass es in diesem Fall natürlich auch ein
kleiner Vorteil sein könnte für Energie Cottbus. Das sage ich dann auch so ehrlich. Aber ich
glaube, dass es ein Vorteil wäre für die Regionalliga Nordost. Und ich glaube, dass wäre ein
Vorteil für das Land Brandenburg, wenn dieses Spiel, weil es in dieser Konstellation unter der
Voraussetzung, die Tabellensituation bleibt so, dass wir Erster werden, dann eine ausgeruhte
Mannschaft in diesen beiden Lucky-Punch-Spielen, wo es um sehr, sehr viel geht, auch um
mentale Geschichten, hinzuschicken. Aber ich hab da wenig Hoffnung. Aber trotzdem spreche ich
das an: Weil ich möchte nicht derjenige sein, der das erst hinterher sagt. Ich sag es vorher und ich
sag es geradeaus. Ich sag’s den Leuten ins Gesicht und nicht hinter dem Rücken. Und ich fordere
nicht hinterm Rücken über Personen Beurlaubungen oder fristlose Kündigungen. Weil ich eine
Meinung habe, gehen andere zum Vorstand von Energie Cottbus und fordern den …. Also das ist
eigentlich… da wissen sie, wo wir uns bewegen. Ich finde, das dürfte eigentlich nicht der Fall
sein. Weil ich sage sachliche, ehrliche Fakten und Argumente im Sinne des Fußballs und im Sinne
der Vernunft.

Frage: Sie sagen selbst, Herr Wollitz, dass es wenig Hoffnung gibt, in der Hinsicht, doch noch
eine für beide, für alle Seiten befriedigende Lösung zu erreichen, vor allem für Energie. Sehen Sie
da trotzdem mehr Möglichkeiten, auf den Verband zuzugehen oder in Richtung des
Pokalfinalgegners, der ja in den letzten Wochen - wie bekannt ist - eher eine verhärtete Richtung
gegen Energie vorgegeben hat.

Wollitz: Das kommt noch hinzu. Also ich glaube das auch da, in dem Fall, das ist ja jetzt auch
schon, aber kommt jetzt natürlich wieder hoch, aufgrund dessen, dass beide Mannschaften im
Endspiel sind. Da musste man ja auch das Gefühl haben, dass wir als Mannschaft, wir als Verein
uns auf diesen Tag, der damals passiert ist, gefreut haben und uns immer noch freuen. Wir werden
ja damit immer namentlich genannt. Obwohl der Verein schon mehrmals betont hat, sich davon zu
distanzieren. Und bei uns erübrigt sich das eigentlich, diese Frage. Und trotzdem werden wir da
immer wieder mit einbezogen - speziell von dem Club, gegen den wir dann im Finale spielen. Das
ist eine Unfairness und eine Art, die gehört sich einfach nicht. Haben Sie von Energie Cottbus am
Wochenende oder heute irgendwas gehört, was in Neuruppin zwischen Neuruppin und Babelsberg
… Das haben wir auch gar nicht zu kommentieren. Ich kommentier das aber so: Ich finde das
schade, dass Babelsberg sich jetzt wieder damit auseinandersetzen muss, und dass es für den Club
nicht angenehm ist. Und genauso war das für uns als Club und als Verein, für Energie Cottbus



nicht angenehm, was einige Unvernünftige gemacht haben, um dieses Spiel zum Anlass zu
nehmen, auf sich aufmerksam zu machen. Aber wir haben uns sofort davon distanziert, aber
werden permanent, wird unser Verein, unser Name, wir als Angestellte, wir als Mitarbeiter, wir
als Spieler werden permanent in diese Schublade gesteckt. Das möchte ich nicht! Wir distanzieren
uns davon und ich möchte auch nicht, dass unser Name da immer genannt wird. Das wäre das
gleiche, wenn ich das von Samstag, obwohl ich gar nicht anwesend war, jetzt anfange zu
kommentieren. Ich kommentiere das so: Ich wünsche in der Aufarbeitung Babelsberg alles Gute,
dass sie keinen Schaden davon nehmen. Das muss untereinander sein. Oder hat einer gesagt, wird
die Nationalmannschaft jetzt kritisiert, was in Prag da war. Oder glauben Sie, dass die Spieler das
gerne gesehen habe beim Länderspiel. Wissen Sie was da los war? Da gibt es…, gucken Sie sich
Bilder auf Youtube an, die laufen da rauf und runter. Da gab es Berichterstattung, die
außergewöhnlich war im Negativen. Aber da wird sich doch jeder Spieler, und sogar die
Nationalmannschaft, und sowieso der DFB davon distanzieren. Und die werden dann auch nicht
immer namentlich genannt. Aber Energie Cottbus wird immer namentlich genannt. Und deswegen
wird das ja eine …, für mich hat dieser Tag sowieso eine außergewöhnliche Brisanz. Und ich
glaube, dass das auch für diesen ARD-Tag kein guter Ansetzungstag sein wird. Das glaube ich
sicher. Weil da wird der Fokus noch mehr drauf liegen und wenn dann … Ich glaube, dass man
einen anderen Tag finden muss, um dass Spiel austragen zu können. Unabhängig davon, dass es
um sehr, sehr viel geht. Und da geht’s aber nicht nur für den Regionalligist Energie Cottbus um
sehr viel. Da geht’s auch um sehr viel Sportlichkeit, da geht’s um sehr viel Aufmerksamkeit
aufgrund der Vorkommnisse und aufgrund auch des Schürens immer permanent gegen uns.

Frage: Ich war heute überrascht zu lesen, dass das Finale an einem der beiden Orte, wo die
Vereine zu Hause sind, ausgetragen werden soll. Nicht neutral. Wäre das für Energie
wünschenswert, dass es hier wäre, in diesem Stadion?

Wollitz: Es wäre dann ja auch Eigeninteresse. Dass ist ja das Losverfahren. Das war ja im letzten
Jahr auch zwischen Luckenwalde und Cottbus. Da sind wir ja auch hingefahren, unser Co-Trainer
Frank Eulberg war dort anwesend. Und ich glaube auch im Vorfeld ist das klar, wenn zwei
Regionalligisten im Finale sind, dass das dann ein Losverfahren ist. Das ist dann eben einfach das
Glück. Ich glaube in dem Fall ist es sehr problematisch, egal wo es stattfindet. Wenn es hier
stattfindet, dann wird wieder von Bevorzugung gesprochen, obwohl es ein Losverfahren ist. Wenn
es in Babelsberg stattfindet, hat es für mich noch eine höhere Brisanz. Das werden wir jetzt am 8.
April schon wahrscheinlich zu spüren bekommen. Zumal wir dann keine Zuschauer mitnehmen
dürfen. Wie wäre das denn dann eigentlich auch im Finale? Dürfen dann auch keine…, gibt’s ja
auch dann … Aber wo soll das dann in Brandenburg stattfinden? Kann das in Berlin stattfinden?
Kann das in Sachsen stattfinden? Kann dass vielleicht im Stadion von Dynamo…, ich weiß es
nicht. Ich weiß nur eins, ich habe sehr, sehr viel Respekt vor diesem Tag, aufgrund dessen nicht,
dass ich nochmal wiederhole, dass permanent geschürt wird. Permanent geschürt wird gegen die
Leute, Menschen, die sich da klar von distanzieren, wie der Verein, wie die Mitarbeiter, wie die
Spieler. Und wenn permanent geschürt wird und ich möchte nicht in einem Atemzug damit
genannt werden. Auch nicht von dem Vorstandsvorsitzenden von Babelsberg. Erst recht nicht von
dem!

 



  

Pommes spalten die Nation

 20. 01. 2014  

 

Pommes spalten die Nation

Die deutsche Pommes Krise hat nun auch Babelsberg erreicht. Mehrere diplomatische Depeschen des
Fanbeirats konnten das Babelsberger Regierungspräsidium und den Treuhänder der Stadionversorgung
bisher nicht dazu bewegen, die belgisch frittierte Kartoffel zur Grundversorgung der Besucher des
Karl-Liebknecht-Stadions einzuführen. Nach den Erkenntnissen des Fanbeirats sind hierfür
„unterschiedliche Probleme im organisatorischen und administrativen Bereich“ ursächlich.

Weiterlesen … Pommes spalten die Nation

 

Die Bilanz der Hinrunde

 19. 02. 2014  

 

 

 

„Vorne hui, hinten pfui“ hatte die Abseits-Redaktion einen Zwischenbericht über die Vorbereitung auf
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die laufende Regionalliga-Saison im Juli überschrieben. Dass sich diese Kurzanalyse zum Leitmotiv der
Hinserie mausern würde, hatten wir bei unserem begrenzten Fußball-Sachverstand nun wirklich nicht
erwartet.Die neue Elf von Trainer Cem Efe hat mit 29 Treffern in 15 Spielen die viertschlechteste
Gegentorbilanz der Staffel. Bei den geschossenen Toren liegt unsere Elf immerhin auf Rang 6 (27
Treffer). Nur drei Mal (gegen Leipzig, in Auerbach und in Rathenow) gelang es hinten zu Null zu spielen.
Vorn wurde außer in der Partie gegen Carl Zeiss Jena (0:1) erfreulicherweise in jedem Spiel eingenetzt.

Weiterlesen … Die Bilanz der Hinrunde

  

Da sind wir wieder!

 10. 01. 2014  

 

Oft kopiert und nie erreicht. 1991 gaben Babelsberger Fußballfans erstmals das Abseits als Ersatz für ein
Stadionheft heraus, aber auch als Sprachrohr der Fanszene des SVB. Bis 2003 erschien das A5 Heft
regelmäßig in über 50 Ausgaben und informierte über Auswärtsfahrten, Vereinspolitik, Fußballgeschichte
und mehr aus unserem Kiez. Lange bevor Groundhopping in Mode kam, berichteten Abseits-Reporter
von den Fußballplätzen aller Herren Länder. Als nach der Insolvenz 2003 die Chance bestand, das
offizielle Stadionprogramm zu gestalten, stellten die Abseits-Schreiber den Grundstock der
Stadionheft-Redaktion. Wieder zehn Jahre später wollen wir das traditionelle Abseits als Online-Ausgabe
wiederbeleben. Im Mittelpunkt stehen die wohlwollende und kritische Auseinandersetzung mit dem
Fußballgeschehen bei Nulldrei und auch weiterhin die Pflege der Babelsberger Fußballtradition. Der
Blick über den Tellerrand des Kiezes und des Fußballsports soll dabei nicht zu kurz kommen. Noch ist
die Seite nicht komplett, aber wir arbeiten dran. Wie beim Abseits-Original steht die Redaktion für
Mitmacher offen. Wer Fußball mag, auf Babelsberg steht und was auf sich hält, haut in die Tasten.

Eure Abseits-Redaktion
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Interwiev mit Marc Schulten

 07. 12. 2013  

 

Am Montag vor dem heutigen Pokalspiel traf sich die Abseits-Crew mit Dr. Marc Schulten, dem
derzeitigen Vorstandsvorsitzenden und Nachfolger von Detlef Kaminski. Dr. Schulten ist 40 Jahre
alt. Höhepunkt seiner fußballerischen Laufbahn waren drei Zweitliga-Spiele für Viktoria
Aschaffenburg (wir konnten ihn im Zweitliga-Allmanach jedoch nicht finden, d.T.). Dr. Schulten
ist Geschäftsführer der Demex Systembau, ein Immobilienunter-nehmen, welches unter anderem
das B5 Designer-Outlet errichtete und das auch schon als Trikotsponsor in Babelsberg aktiv war.

Herr Dr. Schulten, wie bewerten Sie den bisherigen Saisonverlauf?
 Zunächst einmal möchte ich ein Thema ansprechen, welches uns zur Zeit akut beschäftigt. Nach dem
Flaschenwurf auf den Linienrichter beim Spiel gegen den DSC rechnen wir mit Sanktionen seitens des
NOFV. Der Schiedsrichter hat diesen Vorfall in seinen Spielbericht aufgenommen und dem SVB drohen
jetzt Strafen bis hin zum Ausschluß der Öffentlichkeit von den Spielen unserer Mannschaft. Wir müssen
uns überlegen wie mit dieser Situation umgegangen werden muß. Klar ist, daß so etwas nicht wieder
vorkommen darf und daß wir Maßnahmen ergreifen müssen, um solche Vorfälle in Zukunft zu
verhindern. Ich möchte an dieser Stelle an alle Fans appellieren, solche Dinge nicht hinzunehmen und die
entsprechenden Leute deutlich anzusprechen.
Zur Frage: Mit dem bisherigen Saisonverlauf kann man zufrieden sein. Wenn man aber die Spiele
einzelnen betrachtet, muß man sagen, daß schon mehr Punkte zu Buche stehen könnten. So hatten wir
gegen den HSV viel Pech. Und das Spiel gegen den DSC darf man eigentlich auch nicht verlieren. Die
Dresdner haben aus drei Chancen drei Tore gemacht und zu diesen haben wir sie mit den individuellen
Fehlern in der Abwehr auch noch eingeladen.

Apropos Abwehr: In der Presse war zu lesen, daß ein Verteidiger von der Oberliga-Mannschaft
von Hertha BSC bei Babelsberg im Gespräch ist.
 Wir haben inzwischen einen ganz guten Draht zu den Verantwortlichen bei Hertha. Leider ist das
Ausleihgeschäft, daß wir den Herthanern mit dem Abwehrspieler Madlung vorgeschlagen haben, bisher
nicht zu Stande gekommen. Wir sind aber im Gespräch.

Weiterlesen … Interwiev mit Marc Schulten
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Tod eines Fans

 16. 01. 2014  

 

5. April 2012. Nach dem Spiel Athletic Bilbao gegen Schalke 04 feiern Athletic-Fans auf einem Platz vor
einer Kneipe den Einzug ihrer Mannschaft ins Halbfinale der Europa League. Plötzlich stürmen
Polizeibeamte den Platz und eröffnen mit Gummigeschossen das Feuer. Athletic- Fan Iñigo Cabacas
stirbt zwei Tage später im Krankenhaus an den Verletzungen verursacht durch ein Gummigeschoss.
Trotz zahlreicher gegenteiliger Augenzeugenberichten, behauptet das Innenministerium bis zuletzt, dass
es sich dabei um einen Unfall handelte, als die Polizei gegen randalierende Fans vor ging. Wie ein von
der baskischen Tageszeitung GARA veröffentlichter Mitschnitt des Polizeifunks nun belegt, gab es ganz
offensichtlich keinen Grund für das harte Vorgehen der Beamten, vielmehr war es ein gezielter Angriff
auf eine Kneipe von linken Fußballfans.

Weiterlesen … Tod eines Fans

 

FCUM mit Kantersieg

 01. 11. 2013  

 

Mit 6 zu 2 gewann der FC United of Manchester am Samstag vor 1542 Zuschauern gegen Stocksbridge
Park Steels. Die Red Rebels stehen somit mit 9 Punkten Rückstand zum Tabellenersten, Skelmersdale
United, auf Platz 11 in der englischen UniBond Northern Premier League (7. Liga).

Weiterlesen … FCUM mit Kantersieg
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Für die Sportstadt Potsdam

 31. 03. 2014  

 

Mit einem Fahrradkorso demonstrierten am Samstag ca. 150 Mitglieder mehrerer Sportvereine „Für die
Sportstadt Potsdam“. Neben dem SV Babelsberg 03 hatten Concordia Nowawes und die Bürgerinitiative
Westkurve zur Demonstartion aufgerufen, um so 

Weiterlesen … Für die Sportstadt Potsdam

 

Zweete gegen TUS Sachsenhausen 1:4

 30. 08. 2013  

 

Nach unbefriedigendem Start mit zwei Niederlagen wollte sich unsere junge Babelsberger Truppe gegen
den Staffelfavoriten aus Sachsenhausen rehabilitieren. Unser Altersdurchschnitt beträgt bei Geburtsdaten
zwischen 1991 und 1994 um die 20 Jahre, wobei unser Kapitän Sascha Herbst als 1989 Geborener bereits
als Routinier bezeichnet werden darf. Die mannshohe gegnerische körperliche Präsenz ließ böse
Vorahnungen dräuen. So kam es dann auch...

 Nach anfänglichen Abtasten im Mittelfeld erspielte sich Sachsenhausen mehr Feldanteile, die sich in der
18. Minute durch eine Ecke auswirkte. Die Ecke wurde von rechts geschlagen und landete auf dem Kopf
des bulligen Stürmers Norbert Lemcke. Kann man nicht abwehren: 0:1.
 NULLDREI ist nicht beeindruckt....

Weiterlesen … Zweete gegen TUS Sachsenhausen 1:4
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